

COMMUNIQUE DE PRESSE

La « Description de l'Égypte » : une œuvre monumentale aux sources de l'égyptomanie

Le Laténium présente une expo-flash sur « *La Description de l'Égypte : une œuvre monumentale aux sources de l'égyptomanie* ». Située dans le hall d'entrée du musée et réalisée en collaboration avec la Bibliothèque publique et universitaire de Neuchâtel, cette expo-flash - à voir jusqu'à fin mai - constitue un complément à l'exposition « Du Nil à Alexandrie », qui fermera également ses portes le 30 mai 2010.

Lors de ses campagnes en Égypte, Napoléon s'entoure de savants chargés d'étudier les antiquités égyptiennes, l'état moderne et l'histoire naturelle du pays. A leur retour en France, les travaux de ces dizaines de chercheurs seront compilés en une œuvre unique, luxueuse et splendidement illustrée : « La Description de l'Égypte ». Cette publication monumentale a joué un rôle sensible dans la diffusion de l'égyptomanie.

Au travers des innombrables planches de gravures, l'image glorieuse et mystérieuse de l'Égypte pharaonique se répand dans l'Europe moderne. L'influence du mythe égyptien se fait sentir dans tous les domaines artistiques. L'opération rencontre un succès public tel, qu'il a même permis de faire oublier l'échec militaire de l'expédition napoléonienne.

Or cette entreprise scientifique a connu des répercussions précoces à Neuchâtel. En 1844 déjà, la Bibliothèque de Neuchâtel acquiert les 37 volumes de la « Description de l'Égypte », un investissement considérable qui témoigne du statut de centre scientifique gagné par Neuchâtel au milieu du 19^e siècle, comme le montrent également la création du Musée de Neuchâtel en 1835 et l'inauguration de l'Académie en 1838.

- « *La Description de l'Égypte : une œuvre monumentale aux sources de l'égyptomanie* » et « *Du Nil à Alexandrie* », à voir au Laténium jusqu'au 30 mai 2010, www.latenium.ch

Pour de plus amples renseignements:

- Marc-Antoine Kaeser, directeur du Laténium, tél. 032 889 89 15, courriel : latenium@ne.ch
- Thierry Châtelain, directeur de la Bibliothèque publique et universitaire de Neuchâtel, tél. 032 717 73 02, courriel : thierry.chatelain@unine.ch

Hauterive, le 25 février 2010



laténium

parc et musée d'archéologie
de Neuchâtel